

JOSÉ ÁNGEL LÓPEZ JIMÉNEZ

LA ERA DE LOS GENOCIDIOS

DESDE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL HASTA LA ACTUALIDAD

«Un libro para comprender los distintos tipos de crímenes internacionales y por qué la impunidad no se debe a la falta de arquitectura normativa y judicial, sino a intereses geopolíticos».

JOSEP BORRELL, ex alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad



» José Ángel López Jiménez



José Ángel López Jiménez es licenciado en Ciencias Políticas y Sociología (Estudios Internacionales) y en Geografía e Historia (Historia Contemporánea) por la Universidad Complutense de Madrid. Es doctor en Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales desde 1998. Asimismo, es diplomado en Derecho Constitucional y Ciencia Política por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, y en Estudios Internacionales por la Sociedad de Estudios Internacionales. Profesor de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales desde 1999, inició su labor docente en la Universidad Carlos III y, desde 2013, ejerce en la Facultad de Derecho de la Universidad Pontificia Comillas (ICADE). Especializado en Europa oriental y en el antiguo espacio soviético, sus investigaciones se han plasmado en numerosas publicaciones sobre temas como el papel de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE), los conflictos en el vecindario común entre la Unión Europea y Rusia, la actuación de la Corte Penal Internacional (CPI) en Ucrania y Georgia, así como la política exterior rusa y los conflictos en su «extranjero próximo». Sus trabajos están disponibles en: <https://orcid.org/0000-0002-5787-5532> y en: <https://web.comillas.edu/profesor/jalopez>

La era de los genocidios

Desde la Segunda Guerra Mundial hasta la actualidad

El genocidio es la forma más extrema de violencia: un acto que busca la destrucción total de un grupo humano por motivos de identidad, origen, religión o cultura. Sin embargo, en un mundo saturado de información, este concepto se ha desvirtuado, utilizándose para describir hechos que no siempre corresponden a su verdadero significado.

En La era de los genocidios, el autor, profesor de ICADE experto en Relaciones Internacionales, ofrece un recorrido esclarecedor que distingue, con claridad y precisión, entre genocidio, crímenes de lesa humanidad, crímenes de guerra y el crimen de agresión, explicando sus características, su impacto y su lugar dentro del derecho internacional.

Desde el Holocausto y la persecución del pueblo armenio hasta casos más recientes, como Ruanda, Srebrenica, Darfur, los rohinyás, el pueblo yazidí, Ucrania y Palestina, este libro combina el relato histórico con la evolución de la arquitectura normativa y judicial creada por la comunidad internacional para comprender las raíces y consecuencias de estos crímenes, así como los mecanismos para sancionarlos.

La obra también examina los grandes hitos de la justicia internacional, desde los Juicios de Núremberg hasta la creación y el funcionamiento de la Corte Penal Internacional (CPI) y el papel de la Corte Internacional de Justicia (CIJ). A través de este análisis, se revela la compleja lucha contra la impunidad y los dilemas de un mundo global que busca proteger los derechos humanos fundamentales frente a los intereses políticos de las grandes potencias y la práctica de un doble rasero inaceptable.

La historia del genocidio no es solo una crónica de los horrores del pasado, sino también una guía esencial para entender los conflictos actuales y los desafíos de la justicia global. Un texto indispensable para juristas, periodistas, estudiantes y cualquier lector comprometido con la defensa de los derechos humanos y la prevención de nuevos crímenes.

Comprender el pasado no es solo un ejercicio de memoria: es la clave para evitar que la historia vuelva a repetirse.

GEOPOLÍTICA • Ensayo • Editorial Almuzara

9791370200107

Thema: JWJK; NHTZ
979-13-70200-10-7
240 páginas
Rústica con solapas
15 x 24 x 1.6 cm · 340 g
PVP: 19.95 €